

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 6 November 2018

YAYAH MARWIYAH
NIM: 141300760

ABSTRAK

Nama : **Yayah Marwiyah**, NIM: **141300760**, Judul Skripsi : **Implementasi Akad *Qardhul Hasan* di BMT El Hamid 156 (Studi di BMT El Hamid 156 Serang)**.

Baitul Maal wa Tamwil adalah lembaga keuangan mikro yang bertugas menghimpun dana dari masyarakat serta menyalurkannya dengan mekanisme tertentu. Penghimpun dana dengan melalui simpan Tabungan Jamaah Baitul Hamid, Tabungan Pendidikan, Tabungan Qurban dan Aqiqah, Tabungan Wisata. Sedangkan penyaluran dana dilakukan dengan pembiayaan *Al-murabahah*, *Al-mudharabah*, *Al-Musyarakah*, *Al-qard Hasan*. *Qardhul hasan* yaitu berupa pinjaman tanpa dibebani biaya apapun. Nasabah hanya diwajibkan mengembalikan pinjaman pokoknya saja pada waktu jatuh tempo sesuai dengan kesepakatan dengan membayar biaya administrasi. Akan tetapi ternyata pada praktiknya ditemukan pada BMT El Hamid 156 Serang yaitu pada akadnya terdapat syarat wajib infak diakhir pelunasan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1). Bagaimana implementasi akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang? 2). Bagaimana praktek akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang?

Adapun tujuan penelitian ini adalah 1). Untuk mengetahui bagaimana implementasi akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang, 2). Bagaimana pandangan hukum Islam Terhadap praktek akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif kemudian disajikan secara deskriptif yaitu dengan mengurai, menjelaskan dan menggambarkan permasalahan yang erat dengan penelitian ini. Sumber data yang digunakan adalah data primer yaitu dengan melakukan wawancara.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah 1) Implementasi akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang bahwa apabila non karyawan calon nasabah akan melakukan pinjaman, maka diwajibkan untuk menjadi anggota terlebih dahulu yaitu dengan cara membuka rekening minimal Rp. 25,000, kemudian harus membayar SPA (setoran pokok anggota) dan SMK (setoran modal kopras). Sedangkan untuk karyawan atau yang direkomendasi dari pengurus tidak diwajibkan untuk membayar SPA dan SMK, karena setoran untuk karyawan sudah dibayarkan melalui potongan gaji perbulan, karyawan yang mendapatkan pinjaman minimal mempunyai gaji perbulan sebesar Rp.2.000.000, dan besarnya pinjaman minimal Rp.500.000, dan maksimal Rp.20.000.000, dengan batas waktu pelunasan yang telah disepakati bersama. Kemudian setelah nasabah melunasi hutangnya maka ada kewajiban bagi nasabah untuk membayar infak sebesar 0,1 % dan ucapan terimakasih secara sukarela.2) Pandangan hukum Islam Terhadap praktek akad *qardhul hasan* di BMT El Hamid 156 Serang. Adapun praktek akad *Qardul Hasan* di BMT El-Hamid 156 Serang belum sesuai dengan hukum Islam dikarenakan terdapat pemberlakuan syarat wajib diawal perjanjian yang dibuat oleh pihak BMT yaitu diharuskannya berinfak sebagai wujud ucapan terima kasih.

**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : Skripsi	Bapak Dekan Fak. Syariah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
a.n. Yayah Marwiyah	Di –
NIM : 141300760	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Yayah Marwiyah, NIM : 141300760, yang berjudul : Implementasi Akad *Qardhul Hasan* di BMT El Hamid 156 (Studi di BMT El Hamid 156 Serang) Kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah UIN “SMH” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 6 November 2018

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.M., Si.
NIP. 19650607 199203 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

PERSETUJUAN
IMPLEMENTASI AKAD QARDHUL
HASAN DI BMT EL HAMID 156
(STUDI DI BMT EL HAMID SERANG)

Oleh :

YAYAH MARWIYAH

NIM : 141300760

Menyetujui;

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.M.,Si.

NIP. 19650607 199203 1 003

H. Masduki, S.Ag.,M.A.

NIP. 19731105 199903 1 001

Mengetahui;

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP: 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n.:Yayah Marwiyah, NIM : 141300760 yang berjudul : **Implementasi Akad *Qardhul Hasan* di BMT El Hamid 156 (Studi di BMT El Hamid 156 Serang)**. telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 16 November 2018. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 16 November 2018

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP: 19591119 199103 1 003

Penguji I

H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si

NIP: 19591104 199403 1 002

Penguji II

Dr. Iin Ratna Sumirat, S.H., M.Hum

NIP. 19690906 199603 2 002

Pembimbing I

Dr. H. Dede Permana, M.A

NIP: 19790326 200901 1 001

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.M.,Si.

NIP. 19650607 199203 1 003

H. Masduki, S.Ag.,M.A.

NIP. 19731105 199903 1 001

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur kepada Allah SWT.

Dan dengan segenap rasa cinta dan kasih, atas takdirmu telah engkau jadikan aku manusia yang senantiasa berfikir, berilmu dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini.

*Ku persembahkan karya yang sederhana ini untuk :
Abah tercinta Saepudin dan Mamah tercinta Basrah*

*Terimakasih telah menjadi orangtua terbaik untukku,
yang dengan penuh kesabaran dan tak kenal lelah
merawat anak-anaknya, yang mengajarkan arti
pantang menyerah dan kesungguhan. Do'amu
menjadi penyemangat bagiku.*

*Dan teruntuk adik-adiku Ade Rizky, St. Masitoh dan
Aura Rizkika*

***Terimakasih sudah memberikan arti rumah yang
sesungguhnya dan saling berbagi kebahagiaan satu
sama lain setiap harinya.***

MOTTO

عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ عَنِ النَّبِيِّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ قَالَ : مَنْ نَفَّسَ
عَنْ مُسْلِمٍ كُرْبَةً مِنْ كُرْبِ الدُّنْيَا نَفَّسَ اللَّهُ عَنْهُ كُرْبَةً مِنْ كُرْبِ
يَوْمِ الْقِيَامَةِ وَمَنْ يَسِّرْ عَلَى مُعْسِرٍ فِي الدُّنْيَا يَسِّرَ اللَّهُ عَلَيْهِ فِي
الدُّنْيَا وَالْآخِرَةِ وَلِلَّهِ فِي عَوْنِ الْعَبْدِ مَا دَامَ الْعَبْدُ فِي عَوْنِ أَخِيهِ

*Dari Abu Hurairah dari Nabi beliau bersabda:
Barangsiapa yang melepaskan dari seorang muslim
kesusahan dunia, maka Allah akan melepaskan
kesusahannya pada hari kiamat; dan barangsiapa yang
memberikan kemudahan kepada orang yang sedang
mengalami kesulitan didunia dan akhirat; dan
barangsiapa yang menutupi aib seorang muslim didunia,
maka Allah akan menutupi aibnya di dunia dan akhirat;
dan Allah akan senantiasa menolong hambanya, selama
hamba itu menolong saudaranya”*

(HR. At-Tirmidzi)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis, Yayah Marwiyah, dilahirkan di Serang, pada tanggal 11 Juli 1995. Tepatnya di Desa Babakan Kec. Bandung Kab. Serang – Banten. Penulis adalah putri pertama dari empat bersaudara, dari pasangan Bapak Saepudin dan Ibu Basrah.

Pendidikan formal yang sudah ditempuh penulis adalah sebagai berikut : Sekolah Dasar Negeri Palamakan II Bandung dan lulus pada Tahun 2008, kemudian melanjutkan di SMP Dian Nusantara Bandung lulus pada tahun 2011, dan selanjutnya ke MA Tafriijul Ahkam Cikiray lulus pada tahun 2014, dan kemudian penulis melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang di rencanakan. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: **Implementasi Akad *Qardhul Hasan* di BMT El Hamid 156 (Studi di BMT El Hamid 156 Serang)**, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulan Hasanuddin Banten. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan karena keterbatasan yang ada pada diri penulis. Namun demikian, penulis berharap semoga skripsi ini dapat menambah wawasan bagi pembaca khususnya bagi diri penulis.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung, karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag, Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak H. Masduki, S.Ag.,M.A, Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan bapak H. Ade Mulyana, S.Ag.,M.Si. Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.,M.Si. pembimbing I dan bapak H. Masduki, S.Ag.,M.A, pembimbing II, yang senantiasa sabar dengan segenap tenaga dan pikiran membimbing penulis menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas akademik UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Bapak Ahmad Joni (Pengelola Unit) Kantor BMT Pekarungan Serang Banten yang telah memberikan izin penelitian kepada penulis untuk menyusun skripsi.

7. Sahabat seperjuangan Neneng nurhaeni, Khoirunisa, Siti Aminatussoliha, Elsa Septia Ibrahim, Leli Sutiawati, Noer Laely, Novalia Ika Cahyani, Nuraeni Fauzia Dan Mariam Ulfah yang selalu memberi semangat dan menemani suka duka penulis dalam perjuangan skripsi ini.
8. Kawan – kawan HES – B Angkatan tahun 2014, yang telah banyak memberikan do'a, motivasi, dan bantuan dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas pada kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta pengetahuan penulis. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan agar mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Hanya kepada Allah SWT memohon agar seluruh kebaikan, segala ide, dan bantuan yang bersifat materil dan non-materil yang tulus dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga di beribalsan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembacanya umumnya.

Serang, 6 November 2018

YAYAH MARWIYAH

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i	
ABSTRAK	ii	
NOTA DINAS	iii	
PERSETUJUAN	iv	
PENGESAHAN	v	
PERSEMBAHAN	vi	
MOTTO	vii	
RIWAYAT HIDUP	viii	
KATA PENGANTAR	ix	
DAFTAR ISI	xii	
BAB I	PENDAHULUAN	
	A. Latar Belakang Masalah	1
	B. Fokus Penelitian	10
	C. Perumusan Masalah	11
	D. Tujuan Penelitian	11
	E. Manfaat Penelitian	11
	F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	12
	G. Kerangka Pemikiran	15
	H. Metode Penelitian	21
	I. Sistematika Pembahasan	24
BAB II	GAMBARAN UMUM KOPRASI BMT EL HAMID 156 SERANG	
	A. Sejarah Berdirinya Koprasi BMT El Hamid 156 Serang	26

B. Tujuan Koprasi BMT El Hamid 156	
Serang	28
C. Lokasi BMT El Hamid 156 Serang	28
D. Struktur Organisasi BMT El Hamid 156	
Serang	29
E. Profil Lembaga	31
F. Visi dan Misi BMT El Hamid 156 Serang ...	32
G. Produk BMT El Hamid 156 Serang	32

BAB III LANDASAN TEORI

A. Akad	
1. Pengertian Akad	36
2. Landasan Hukum Kontrak Syariah (Akad)	37
3. Rukun dan Syarat Kontrak Syariah (Akad)	40
B. Penertian <i>Qardhul Hasan</i>	
1. Pinjaman (<i>qardh</i>) dalam Aspek Syariah	49
2. Teori <i>Al-qardh</i> dalam Fiqih Kontemporer	52
3. Implementasi <i>Qardh</i> di BMT.....	55
4. Rukun <i>Qardh</i>	58
5. Syarat – Syarat <i>Qardh</i>	58
6. Manfaat <i>Qardh</i>	59

	C. Baitul Maal wa Tamwil (BMT)	
	1. Pengertian Baitul Maal wa Tamwil (BMT)	60
	2. Pendirian dan Permodalan BMT	61
BAB IV	IMPLEMENTASI AKAD <i>QARDHUL HASAN</i> di BMT	
	A. Implementasi Akad <i>Qardhul Hasan</i> di BMT El Hamid.....	64
	B. Pandangan Hukum Islam Terhadap Praktek Akad <i>Qardhul Hasan</i> di BMT El Hamid 156 Serang	74
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan	85
	B. Saran	87

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN